
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE FLORIANÓPOLIS 1 
ATA DO 17º CONSELHO PLENO ORDINÁRIO – ATA 17/2023. 2 

Ao sexto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às dez horas, realizou-se o décimo 3 

sétimo Conselho Pleno Ordinário do ano de 2023. Presidiu os trabalhos desta sessão pública e 4 

deliberativa o presidente Ivan Luiz Ecco. O presidente iniciou agradecendo a presença de 5 

todos e solicitando que os conselheiros registrassem sua presença acessando o link 6 

disponibilizado no chat. Estiveram presentes os conselheiros: Lucia de Oliveira Almeida, Karla 7 

Christine Hermans Lima, Janaina da Silva João, Juliana Dias Ferraz de Souza, Mariane 8 

Ivanessa Porto dos Santos Makoviesky, Kariny Pereira Wiethorn, Keli dos Santos, Marily 9 

Dilamar da Silva, Claudio Lange Moreira, Marta Vanelli, Letícia Vieira, Katia Regina Costa, Ana 10 

Paula Romano Calaes, Fabio Luis do Amaral Vicentini, Vilmar Coelho, Aloísio dos Santos, 11 

Salomão Mattos Sobrinho, Moacir Antônio Marafon, Lélia Pereira Nunes, Maria Tereza de 12 

Queiroz Piacentini, Ivan Luiz Ecco, Roberto Zardo, Tatiana Meneghel e Joaquim Nóbrega. 13 

Também estiveram presentes as assessoras técnicas deste Conselho, Paula Cortinhas de 14 

Carvalho Becker, Dayse Jaquelyne Bernardes de Souza e Jéssica Helena Santos de Abreu. 15 

Justificaram a ausência os conselheiros: Adecir Pozzer; Marcos Roberto Rosa; Clarita Chaves; 16 

Marcos Edgar Bassi; Mariana Vieira da Costa Pacifico. Declarada aberta a sessão, o 17 

presidente Ivan inicia com o primeiro item da pauta, a APROVAÇÃO DA ATA: Ata do 16º 18 

Conselho Pleno Ordinário online – 16/2023 (01/11/2023) que foi enviada aos conselheiros 19 

antecipadamente para leitura. O presidente Ivan pergunta se há alguma correção, retificação 20 

ou sugestão em relação à ata. Não havendo considerações, o presidente Ivan, em regime de 21 

votação com registros no chat, declara a Ata nº 16/2023 aprovada por unanimidade dos 22 

presentes. Em seguida, o presidente Ivan passa para o EXPEDIENTE, solicitando que 23 

assessora técnica Paula fizesse a leitura, em resumo, dos documentos recebidos: 1. Ofício 24 

GAB nº 287/2023/UDESC, recebido em 31/10/2023, indicação de representantes para compor 25 

o Conselho, mandato 2024/2027; 2. Ofício nº 092/2023/GIC/DEI/SME/PMF, recebido em 26 

01/11/2023, envio de Processo E 101635/2023 da Instituição Recriarte Pé de Feijão que 27 

solicita autorização para funcionamento; 3. Ofício nº 093/2023/GIC/DEI/SME/PMF, recebido em 28 

08/11/2023, envio de Processo E 117065/2023 da Instituição Colégio Ludus que solicita 29 

autorização para funcionamento; 4. Ofício nº 1305/2023/GS/SME/PMF, recebido em 30 

16/11/2023, recondução dos representantes da Secretaria Municipal de Educação na 31 

composição do Conselho, mandato 2024/2027; 5. Ofício nº 095/2023/GIC/DEI/SME/PMF, 32 

recebido em 22/11/2023, envio de Processo E 142864/2023 – E113752/2023 que solicita 33 

mudança de sede da Instituição QI Kids, bairro Canasvieiras; 6.  Ofício nº 34 

1390/2023/GS/SME/PMF, recebido em 28/11/2023, requerimento de autorização de mudança 35 

de sede da Escola Básica Municipal Mâncio Costa – Escola do Futuro; 7. Ofício nº 36 

100/2023/GIC/DEI/SME/PMF, recebido em 30/11/2023, envio de portarias de encerramento de 37 

atividades: Portaria nº 1411/2023 – Centro Educacional e Recreativo Quatro Estações; e 38 

Portaria nº 1412/2023 – Centro de Educação Infantil Arcângelo; 8. Ofício nº 39 

098/2023/GIC/DEI/SME/PMF – Recebido em 30/11/2023 – Envio do Processo E 142866/2023 40 

que solicita autorização para mudança de sede da instituição QI Kids Escola de Educação 41 

Infantil, bairro Ingleses; e 9. Ofício TCE/SC/SEG/20456/2023 – Recebido em 01/12/2023 – 42 

Decisão no Processo @RLI 16/00187495, da Prefeitura Municipal de Florianópolis, que trata de 43 

inspeção sobre supostas irregularidades referente à capacitação de recursos humanos, déficit 44 

de vagas, fornecimento de alimentação e material pedagógico nas creches do município. O 45 

presidente agradece e passa para a ORDEM DO DIA iniciando com a aprovação do 46 

Calendário de Reuniões 2024. A assessora Paula compartilha a proposta de calendário em 47 

tela e o presidente explica o processo de elaboração do mesmo. O presidente Ivan pergunta se 48 

há alguma consideração e, não havendo, coloca em votação. Com registros no chat, o 49 

presidente Ivan declara o Calendário de Reuniões 2024 aprovado. Seguindo a pauta, o 50 

presidente Ivan passa a palavra aos membros das comissões que analisaram os processos de 51 



instituições educativas. A relatora Kátia Regina Costa apresenta o Parecer nº 018/2023 52 

(Processo E 117065/2023 – PCME 18/2023), sobre autorização para funcionamento da 53 

instituição Colégio Ludus. Em regime de votação, com registros no chat, o presidente Ivan 54 

declara o Parecer nº 018/2023 aprovado. A relatora conselheira Juliana Dias Ferraz de Souza 55 

apresenta do Parecer nº 019/2023 (Processo E 101635/2023 – PCME 17/2023), sobre 56 

autorização para funcionamento da instituição Recriarte Pé de Feijão. Em regime de 57 

votação, com registros no chat, o presidente Ivan declara o Parecer nº 019/2023 aprovado. A 58 

relatora conselheira Marily Dilamar da Silva apresenta o Parecer nº 020/2023 (Processo 59 

E142864/2023 – E113752/2023 – PCME 19/2023), sobre mudança de sede da instituição QI 60 

Kids Escola de Educação Infantil, bairro Canasvieiras. Em regime de votação, com 61 

registros no chat, o presidente Ivan declara o Parecer nº 020/2023 aprovado. O relator Claudio 62 

Lange Moreira apresenta o Parecer nº 021/2023 (Processo E 142866/2023 - PCME 21/2023), 63 

sobre mudança de sede da instituição QI Kids Escola de Educação Infantil, bairro 64 

Ingleses. Em regime de votação, com registros no chat, o presidente Ivan declara o Parecer nº 65 

021/2023 aprovado. O relator Salomão Mattos Sobrinho apresenta o Parecer nº 022/2023 66 

(PCME 20/2023), sobre mudança de sede da instituição EBM Mâncio Costa – Escola do 67 

Futuro. Em regime de votação, com registros no chat, o presidente Ivan declara o Parecer nº 68 

022/2023 aprovado. A conselheira Lélia faz uma reflexão sobre a escolha dos nomes das 69 

instituições educativas. Após as deliberações o presidente passa a palavra para a conselheira 70 

Keli dos Santos para que relate sua participação no XXXII Encontro Nacional dos 71 

Conselhos Municipais da Educação (07 a 10 de novembro). A conselheira Keli apresenta 72 

algumas fotos do evento. Explica que a cidade que sediou o evento foi escolhida por ser a terra 73 

do cooperativismo. Coloca que representantes do MEC participaram do evento. As principais 74 

temáticas discutidas foram: primeira infância; transição da educação infantil para os anos 75 

iniciais; educação em tempo integral; alfabetização; financiamento e programas da educação; 76 

educação integral e de tempo integral; conselhos de educação. A conselheira destaca as 77 

discussões sobre educação integral e investimentos que o governo federal está realizando. 78 

Coloca que o programa do governo federal prevê capacitação técnica para os profissionais e 79 

recursos financeiros. Foi discutido sobre a importância da ampliação do tempo escolar e da 80 

qualificação pedagógica para ocupação dos tempos. Os participantes do evento frisaram a 81 

importância dos conselhos de educação na discussão sobre a educação integral. Destaca 82 

ainda outros pontos debatidos no evento, como: a importância da atuação dos conselhos, de 83 

formação para os conselheiros e do diálogo entre os conselhos de educação (Alimentação 84 

Escolar, FUNDEB, de Educação Municipal e Estadual). Relata experiências de alguns 85 

municípios que se apresentaram no evento. A conselheira divulga que o próximo encontro será 86 

realizado na cidade de Itapetininga/SP, em setembro de 2024. O presidente Ivan agradece, 87 

coloca que a prefeitura tem um planejamento no âmbito da educação integral e sugere como 88 

pauta para reuniões no próximo ano. O presidente abre a palavra para manifestações. A 89 

conselheira Karla, representante da Secretaria Municipal de Educação (SME), informa que o 90 

município fez adesão ao Programa Escola de Tempo Integral instituído neste ano pelo governo 91 

federal. Informa que pactuaram aproximadamente 500 matrículas da Educação Infantil e 66 92 

matrículas em tempo integral no Ensino Fundamental, na Escola Básica Municipal Intendente 93 

Aricomedes da Silva. Para além do programa federal, a rede terá ampliação em tempo integral 94 

na EBM Maria Conceição Nunes. Explica que a rede conta com projeto de jornada ampliada no 95 

ensino fundamental (15 unidades educativas) e que está em expansão. O conselheiro Salomão 96 

considera importante a educação de tempo integral para as famílias e para as escolas. Sobre 97 

as vagas em tempo integral na educação infantil, a conselheira Janaina coloca que a 98 

parcialização do atendimento em algumas regiões de Florianópolis foi uma estratégia para 99 

diminuir a lista de espera; para o próximo ano há previsão de ampliação do tempo, mas com 100 

cautela para garantir o direito das crianças nas unidades educativas. Em seguida, o presidente 101 

Ivan passa a palavra aos presidentes das comissões para que apresentem em síntese os 102 



trabalhos realizados durante o ano de 2023. A presidente Lucia de Oliveira Almeida faz uma 103 

avaliação dos trabalhos realizados pela Comissão de Ensino Fundamental e Educação de 104 

Jovens e Adultos no ano de 2023. Agradece a participação dos membros da comissão e da 105 

assessora técnica Dayse. O presidente Claudio Lange Moreira apresenta os trabalhos 106 

realizados pela Comissão de Educação Infantil no ano de 2023, os processos analisados e 107 

aprovados, as discussões realizadas. Agradece cada membro da Comissão e a assessora 108 

técnica Jéssica pelos trabalhos prestados. O presidente Ivan Luiz Ecco avalia os trabalhos 109 

realizados pela Comissão Permanente de Legislação, Normas e Planejamento no ano de 110 

2023 e agradece a participação dos conselheiros e da assessora técnica Paula. A presidente 111 

Marily Dilamar da Silva apresenta os trabalhos realizados pela Comissão Especial de 112 

Monitoramento do Plano Municipal de Educação (PME) no ano de 2023 e agradece a 113 

disponibilidade de todos os conselheiros que estiveram juntos nas discussões e elaboração do 114 

parecer referente ao relatório de monitoramento e avaliação do PME. O presidente Ivan 115 

agradece. A conselheira Lélia agradece as apresentações e destaca a qualidade dos trabalhos 116 

realizados nas comissões durante o ano. Encerrada Ordem do Dia, o presidente Ivan passa 117 

para a PALAVRA LIVRE e informa que às 13h30 haverá assembleia do Fórum Municipal de 118 

Educação para apresentação e aprovação do relatório de monitoramento do Plano Municipal 119 

de Educação, exercício 2022. As conselheiras Marily, Karla e Janaina informam que 120 

participarão da reunião. A conselheira Lélia relata sobre um questionamento que recebeu de 121 

uma família sobre a prática de atividades religiosas de cultura afro em uma escola municipal 122 

localizada no norte da Ilha. Fala também do movimento migratório que está presente em nossa 123 

cidade e escolas. A conselheira Karla, representante da SME, coloca que conversou com o 124 

diretor da unidade onde aconteceu o fato e que o mesmo explicou sobre a atividade planejada 125 

com a temática ancestralidade, na disciplina de artes envolvendo estudantes dos anos finais do 126 

ensino fundamental. Explica que na atividade, a turma foi dividida em grupos e cada um 127 

escolheu uma linguagem e uma representação. Determinado grupo escolheu trabalhar as 128 

manifestações afro-brasileiras e encenou uma Roda de Orixás. Alguns pais procuraram a 129 

escola para conversar sobre o assunto. A conselheira Karla cita a lei da Educação para as 130 

Relações Étnico-Raciais - ERER (Lei 10.639/03) como princípio que atravessa o trabalho 131 

pedagógico e que traz a obrigatoriedade de inclusão do tema diversidade étnico-racial ao 132 

currículo da educação básica (ensino fundamental, ensino médio e educação de jovens e 133 

adultos). Preocupa-se com a reação agressiva e de desrespeito de alguns estudantes na 134 

apresentação dos colegas. O presidente Ivan solicita que os conselheiros que fizeram a visita 135 

ao NEIM Doralice Teodora Bastos façam seus relatos. A assessora Paula compartilha em 136 

tela um vídeo com as fotos da visita. O presidente Ivan fala sobre a metodologia de territórios 137 

educativos e o apoio da APP. A conselheira Janaina coloca que o NEIM Doralice trabalha a 138 

partir dos documentos orientadores da rede, mas com uma metodologia própria. Coloca que 139 

tem uma equipe compromissada e reconhece que necessita de atenção em alguns aspectos 140 

estruturais. A conselheira Mariane coloca que a reforma do NEIM Doralice está prevista e será 141 

contemplada pelo BID. A conselheira Karla informa que a Secretária Fabrícia agradece o 142 

trabalho do Conselho neste ano e coloca-se à disposição sempre que for necessário para 143 

contribuir com a qualificação da educação. O presidente Ivan agradece as assessoras técnicas 144 

pelo trabalho realizado e aos conselheiros pela participação e parceria neste ano. A 145 

conselheira Kariny agradece as assessoras Paula e Jéssica e ao conselheiro Claudio pela 146 

parceria. Não havendo outras manifestações, o presidente Ivan Luiz Ecco agradece a presença 147 

de todos e dá por encerrado o 17° Conselho Pleno Ordinário de 2023, sobre a qual eu, Paula 148 

Cortinhas de Carvalho Becker, lavrei a presente Ata, que será assinada por mim, pela 149 

assessora Dayse Jaquelyne Bernardes de Souza, pela assessora Jéssica Abreu e pelo 150 

presidente após sua aprovação na reunião do Conselho Pleno prevista para o dia vinte e oito 151 

de fevereiro de 2024. A presença dos conselheiros fica confirmada pelo relatório de 152 



participação emitido pelo Google (cme@sme.pmf.sc.gov.br) após o encerramento da gravação, 153 

bem como, pelo formulário respondido no início desta sessão.  154 

Ivan Luiz Ecco (presidente) ____________________________________________________ 155 
Paula Cortinhas de Carvalho Becker (secretária executiva) _____________________________ 156 
Dayse Jaquelyne Bernardes de Souza (assessora técnica) _____________________________ 157 
Jéssica Helena Santos de Abreu (assessora técnica) _________________________________ 158 
Representação e membros presentes: 159 
Secretaria Municipal de Educação (SME): Lucia de Oliveira Almeida (titular); Karla Christine Hermans 160 
Lima (suplente); Janaina da Silva João (titular); Juliana Dias Ferraz de Souza (suplente); Mariane 161 
Ivanessa Porto dos Santos Makoviesky (titular); Kariny Pereira Wiethorn (suplente). 162 
Profissionais Educação Básica Rede Pública, Ensino Fundamental: Keli dos Santos. 163 
Profissionais Educação Básica Rede Pública, Educação Infantil: Marily Dilamar da Silva. 164 
Escolas particulares do Sistema Municipal de Ensino: Claudio Lange Moreira. 165 
Entidades Comunitárias UFECO: Marta Vanelli. 166 
Universidade do Estado de Santa Catarina: Letícia Vieira. 167 
Diretores de unidades educativas da Educação Infantil: Katia Regina Costa. 168 
Associação Comercial e Industrial de Florianópolis (ACIF): Ana Paula Romano Calaes. 169 
Câmara de Dirigentes Lojistas de Florianópolis (CDL): Fabio Luis do Amaral Vicentini. 170 
Associação Metropolitana de Micro e Pequenas Empresas e dos Empreendedores Individuais da 171 
Região Metropolitana de Florianópolis (AMPE): Vilmar Coelho. 172 
Sindicato das Empresas de Serviços Contábeis, Assessoramento, Perícias, Informações e 173 
Pesquisas da Grande Florianópolis (SESCON/GF): Aloísio dos Santos. 174 
Associação FloripAmanhã: Salomão Mattos Sobrinho Associação. 175 
Associação Catarinense de Tecnologia (ACATE): Moacir Antônio Marafon. 176 
Floripa Sustentável: Lélia Pereira Nunes (vice-presidente). 177 
Academia Catarinense de Letras (ACL): Maria Tereza de Queiroz Piacntini. 178 
Observatório Social de Florianópolis (OSF): Ivan Luiz Ecco (titular) e Roberto Zardo (suplente). 179 
Ordem dos Advogados do Brasil – Santa Catarina (OAB): Tatiana Meneghel. 180 
Comitê Metropolitano para o desenvolvimento da Grande Florianópolis (COMDES): Joaquim 181 
Nóbrega. 182 


